



JESÚS ZAMBRANO, último dirigente del PRD

Recomienda nuevo frente

El ex presidente nacional del PRD comenta los riesgos a los que, a su parecer, se está encaminado el País en su libro "Voluntad Invicta".

CLAUDIA SALAZAR

Jesús Zambrano, el último dirigente nacional del PRD, llamó a la unión de los opositores que quedan en el País tras la elección de integrantes del Poder Judicial del 1 de junio, a la cual consideró como el camino hacia el autoritarismo.

En su opinión, el proceso electoral es un paso más de la coalición gobernante para formar un régimen autocrático de concentración del Poder presidencial, que podría convertir a México en la "Venezuela 2" de América Latina.

Llamó a la sociedad a reaccionar ante el inminente riesgo que enfrenta el País de tener una regresión autoritaria ejecutada por la autodenominada Cuarta Transformación.

"Estoy apelando a la racionalidad de los actores políticos, de los que están como partidos políticos, de los que aspiramos a conformar nuevos partidos, de toda la amplitud de la sociedad civil, incluyendo empresarios y medios de comunicación, a que hagamos un llamado urgente por la emergencia nacional, para lograr que to-

dos los que tengamos que unificar nos juntemos muy pronto y hablemos de todo esto.

"Hay que formar un sólo frente único y que logremos que, habiendo una sola voz desde la oposición, digamos: 'esto no puede seguir así, esto no puede transitar'; hay que ponerle un alto, no queremos ser Venezuela 2 en América Latina", manifestó Zambrano en entrevista con Grupo REFORMA.

El ex dirigente perredista presentó el pasado miércoles su libro de memorias



“La voluntad invicta. De la guerrilla al compromiso democrático”, donde relata sus inicios en la guerrilla en los años 70, su detención y la decisión de transitar hacia la lucha democrática, los pasos en la izquierda y los acuerdos para lograr la transición democrática.

En las reflexiones finales del libro, el también ex diputado federal advierte de las actitudes dictatoriales de quienes llegaron al Gobierno por la vía democrática.

“Queremos llamar la atención de que corremos el riesgo, porque lo estamos viviendo, de una regresión autoritaria, de que haya una deriva de corte autocrática con tintes dictatoriales, impulsado por quienes hoy se sienten dueños del país.

“Están queriendo imponer sus reglas desde una perspectiva que no tiene nada que ver con los principios democráticos de tolerancia, de reconocer la importancia de la pluralidad política del País, del peso de las oposiciones”, detalló.

Recordó que en las elecciones de 2024, la oposición tuvo el 45 por ciento de los votos y ahora eso se quiere ignorar, con la imposición de decisiones de quienes, dijo, al sentirse dueños del País son los únicos que pueden decir qué sigue.

“Eso no es de ninguna manera propio de una democracia y es un propósito fundamental en la parte final de mi libro, a lo que quiero llamar la atención”, explicó.

Zambrano remarcó que en su libro relata lo que fue la lucha de miles de personas para construcción de un sistema institucional que permitió la transición democrática y una alternancia sin violencia, en la transmisión de los poderes públicos, en un país que era ya cada vez más plural.

“Y por esa ruta fue que logramos que (Vicente) Fox, luego (Felipe) Calderón, después (Enrique) Peña Nieto y después (Andrés Manuel) López Obrador y Claudia Sheinbaum llegaran al Gobierno de la República por vías democráticas”, explicó.

Ahora resulta, reclamó, que quien llegó con la vestidura democrática por el peso de las urnas el año pasado, está claramente asumiendo actitudes y decisiones absolutamente autoritarias, excluyentes de los principios democráticos.

“Esto tiene que ver con lo de las elecciones para el Poder Judicial del próximo primero de junio. Eso no tiene nada que ver con la democracia”, consideró.

De esa elección, adelantó, aún se tiene que ver cuál va a ser el porcentaje de participación electoral y a quiénes se va a movilizar para que vayan a votar el 1 de junio.

“La verdad es que vivimos un País que se va apreciando cada vez más al proceso que tuvo Venezuela cuando derivó en lo que hoy conocemos. Por eso yo he dicho no estamos viviendo una tiranía, no estamos en una dictadura, y qué bueno, hoy, pero mañana o pasado mañana, quién sabe”, subrayó Zambrano.



En el libro “La voluntad invicta. de la guerrilla al compromiso democrático”, Zambrano publicó una foto con su hermano Francisco cuando eran adolescentes y se unieron a la guerrilla.

El ex presidente del PRD mencionó que la lu-

cha democrática para él sigue vigente, pero es necesario enfrentar a lo que se llama una “democradura”, una democracia por la forma en que se elige el Gobierno, pero con contenidos propios de una dictadura.

ENTREVISTA



“Corremos el riesgo, porque lo estamos viviendo, de una regresión autoritaria, de que haya una deriva de corte autocrática con tintes dictatoriales”.